

1) Vie de la section

**** Les réunions :** nous avons, comme les années précédentes, tenu le rythme des réunions mensuelles avec une participation moyenne de sept à huit personnes et la réalisation systématique de compte-rendu permettant à tous les membres de la section d'être informés des activités, de l'état des projets et de donner leur avis ...

**** Des débats internes :** en janvier 2022 nous avons débattu sur l'avenir de la Ligue. Echanges très constructifs dont nous avons envoyé la restitution au national.

**** Engagement dans la Plateforme de lutte contre les discriminations**

Depuis environ une année, une plateforme nationale de lutte contre les discriminations a été mise en place au niveau national, entre de très nombreuses associations et le Défenseur des droits. Notre section s'était inscrite. Une visio conférence animée par la Claire Hédon, Défenseuse des Droits, a été suivie par environ 90 personnes ! Beaucoup d'associations travaillant sur les problèmes de discrimination étaient représentées. Pour la LDH Malik Salemkour, président, est intervenu. Quelques sections (dont la nôtre) étaient présentes.

Le but de ce travail est de fournir des outils pour tenter de faire connaître les possibilités de lutter contre ces discriminations. Il s'agit d'un projet de mise en réseau entre de multiples acteurs associatifs et la Défenseuse des droits en vue de constituer un réseau d'aide et de vigilance. Nous devons recevoir de la documentation, des informations à diffuser.

**** Participation de la section au congrès de Marseille**

Après l'organisation locale du vote pour les représentants au comité central (devenu depuis juin 2022 comité national), deux représentants de la section sont allés au Congrès et nous ont fait un compte-rendu des débats et échanges.

2) Interventions en milieu scolaire ou auprès de jeunes en insertion

**** Les Ecrits pour la Fraternité**

Ils ont été organisés avec l'école du Breuil. Cinq classes ont participé et ont réalisé des œuvres aussi variées qu'intéressantes.

Beaucoup de belles réalisations : panneau, photos, livret de poèmes, dépliant. Nous décidons d'envoyer le livret de poèmes et le dépliant à Paris et de récompenser ensuite tous les élèves participants. Une des classes a été distinguée par un premier prix national dans sa catégorie. La remise du prix s'est passée à Paris au Palais de la Porte Dorée Musée de l'histoire de l'immigration. Localement, les professeurs engagés dans le concours (quatre classes) et une cinquième qui a travaillé sur la question des droits ont préparé une exposition de tous les travaux faits par les différentes classes. La présentation publique a eu lieu le 1^{er} juillet 2022 à l'école du Breuil. Nous

avons offert un goûter à tous les lèves avec remise de diplômes et chaque élève de la classe primée a reçu un petit livret fac-similé du recueil des poèmes. L'Inspectrice de la circonscription et la mairie du Breuil ont été associées à ce moment.

****Rencontre avec l'IEN**

Françoise Bouchet et Jean Jacques Schuler ont rencontré l'inspectrice de l'Education Nationale en charge de la circonscription du Creusot, Mme Merlet, qui a proposé à notre section d'intervenir lors d'une demi-journée de formation, soit 45 directeurs et directrices d'école maternelle ou élémentaire. Le travail s'inscrivait dans le cadre des préoccupations du ministère de l'Education Nationale avec en ligne de mire la laïcité. Cela a pris la forme de 3 ateliers de 15 personnes pour une très brève durée (30 minutes chacun). Des documents de la LDH ont été donnés à chaque participant : il s'est agi de faire connaître la LDH comme moyen de disposer de ressources permettant de penser l'actualité à partir des grands principes républicains et démocratiques. C'est une approche positive et un travail à suivre.

**** AGIRE**

Nous avons continué notre action auprès des jeunes dans le cadre du CEJ (Contrat Emploi Jeunes, ex Garantie Jeunes). Nous avons pris chaque groupe deux fois pour approfondir le travail.

Nos objectifs : revenir ou faire [re]découvrir aux stagiaires l'importance des valeurs et principes, des droits universels et indivisibles.

Nous sommes bien d'accord sur ce qu'est le bénévolat, c'est un choix que nous faisons, pour le plaisir de l'échange et de transmettre nos valeurs mais actuellement, nous restons dans une sorte d'insatisfaction faute de savoir si nous sommes utiles, efficaces ou pas.

La LDH est un outil pour aider les jeunes à progresser dans le domaine des droits. On doit leur [ré]apprendre les normes, les codes et conventions même si nous ne pouvons tout faire !!

Un travail de mise place d'un cahier des charges a été fait par JJ Schuler. Nous allons en discuter avec ML Calabria la responsable.

****Stage pour une élève de 3^{ème}**

Roxane élève de 3^{ème} a demandé à faire son stage avec la section LDH du Creusot. Une organisation a été mise en place sur la semaine du 5 au 9 décembre 2022 dans le local de la LDH

3) Activités publiques

**** Spectacle Simone Veil IN-Soumise, 8 mars 2022**

Le spectacle, Simone Veil IN-Soumise, (Compagnie Le Nez en l'Air, association Les boiteux de prod) programmé depuis 2020 en partenariat avec le comité Femmes Solidaires Le Creusot, a enfin pu être présenté lors de la journée internationale pour les droits des femmes dans son édition 2022, dans des conditions parfaites à L'AMPLI, gracieusement mis à notre disposition par la Ville du Creusot. Ce spectacle a également été subventionné par le Conseil départemental de Saône-et-Loire. Une classe de troisième du Collège Croix-Menée a été accueillie : les élèves ont bien réagi : Edith Nigaud-Coulon, leur professeure, a eu de bons échos pendant le retour au collège. Ils ont cependant trouvé les échanges un peu compliqués après le spectacle.

En fin de journée, le spectacle a été également proposé gratuitement au public.

**** Actions de soutien à l'Ukraine**

Participation de la section au rassemblement pour l'Ukraine

Le 5 mars 2022 a eu lieu un rassemblement organisé par le Collectif pour la Paix devant l'hôtel de ville du Creusot. Beaucoup d'associations, de partis politiques, de simples citoyens ont répondu à cet appel pour le soutien de l'Ukraine et la défense de la Paix. Ce fut un moment émouvant, beaucoup d'échanges ont eu lieu après l'intervention du collectif et des chansons ukrainiennes

apportées par Mme Louda Demaisière, ukrainienne d'origine habitant à Torcy. Ce rassemblement avait reçu le soutien direct de la Ville du Creusot.

Concert pour la Paix et soutien aux Ukrainiens.

La date est fixée au 29 avril 2022, à l'Alto, de 17h30 à 23h. Des musiciens locaux ont été contactés et l'organisation a été faite par le Collectif pour la Paix avec le soutien de la Ville du Creusot. Notre section était présente et partenaire du financement de la soirée.

**** Soirée rencontre et débat sur les réfugiés syriens au Liban : « Dans leurs yeux »**

Photo-journaliste originaire du Creusot, Elie Cortine est venu présenter son travail consacré aux réfugiés syriens au Liban dans le cadre de l'exposition annuelle du Photo-Club au mois de juin. Avec le comité Femmes Solidaires Le Creusot et le groupe local Amnesty International, notre section a proposé d'organiser, pendant l'exposition, une conférence au cours de laquelle Elie Cortine a exposé la façon dont il a impliqué directement les réfugiés dans la production photographique. La somme collectée par une participation au chapeau a été offerte à l'association qui permet de former les réfugiés à la photographie.

**** Forum des associations :**

Notre section était présente début septembre 2022 sur un stand LDH. Nous avons rencontré des personnes intéressées mais, comme tous les ans, si l'effet vitrine est important nous regrettons de ne pas susciter davantage d'engagement à nos côtés.

**** Forum sur la pauvreté (22 octobre 2022)**

Organisé par Solidarité Saint François et l'Escale (centre social du Creusot), cette journée a été la déclinaison locale de la journée internationale de lutte contre la misère (17 octobre). C'était une première. Notre section a été invitée à tenir un stand LDH et nous apprécions d'être considérés comme des acteurs de la lutte pour des droits effectifs. La fréquentation a été modeste mais la journée a permis aussi de se faire connaître d'autres intervenants.

**** Diffusion ou rédaction et publication de communiqués**

Notre section a relayé ou réalisé une dizaine de communiqués, diffusés par le média local, Creusot-Infos. Ils sont lus par plusieurs centaines de personnes et nous pouvons considérer ainsi que nous parvenons quand même à faire connaître quelques-unes de nos positions et engagements par rapport aux questions d'actualité.

4) Les permanences et l'accompagnement des personnes en difficulté

La permanence téléphonique a été assurée toute l'année, y compris pendant l'été et nous restons convaincus de l'importance de cette disponibilité avec beaucoup de souplesse dans l'organisation. Nous avons ainsi répondu à environ une vingtaine de demandes, certaines simplement pour du conseil et d'autres requérant un suivi régulier, des échanges de service et la concertation avec nos associations partenaires ; nous sollicitons aussi le service juridique national pour éviter les erreurs dans les démarches, nous rédigeons des courriers, aidons les personnes dans le remplissage des dossiers...

Notre constat : les autorités préfectorales fabriquent des clandestins sciemment lors du refus de délivrance ou de renouvellement des titres de séjour : il est facile de décréter des OQTF et IRTF pour des personnes qui, par leurs demandes sont donc bien repérées, voire déjà connues des services pour avoir déposé un dossier.

Pour cet accompagnement, nous apprécions les excellentes relations avec les services sociaux de la Maison des Solidarités et aussi avec la CPAM.

Nous avons réalisé (à l'exception d'un projet de publication consacré à Jean-Baptiste Dumay) tout ce que nous avons prévu fin 2021.

5) La mise en route de nouveaux projets

**** Une publication consacrée à Jean baptiste Dumay**

Dans le prolongement du 150^{ème} anniversaire de la Commune du Creusot célébré par notre section le 26 mars 2021, plusieurs membres de la section estiment important de faire connaître davantage Jean-Baptiste Dumay comme personnalité remarquable du militantisme ouvrier, socialiste et républicain, profondément épris de démocratie et de justice sociale. Le travail sera fait à partir du texte écrit pour le 26 mars 2021. Nous envisageons de contacter Manuela Dumay, la descendante du militant, très attachée à la valorisation de sa mémoire et de ses idées. Un contact sera pris avec les Ateliers du Coin pour envisager une plaquette.

**** Journée contre la misère**

Nous envisageons de la reconduire l'an prochain !

**** Hommage à Samuel Paty**

Nous avons décidé de ne pas nous contenter de rédiger chaque année un communiqué rappelant la mémoire du professeur assassiné par un terroriste islamiste. Contact a été pris avec la mairie pour la dénomination d'un espace public en hommage au professeur. La ville propose de donner le nom de Samuel Paty à l'esplanade devant le centre universitaire Condorcet. Nous approuvons, remercions la municipalité pour son appui et nous souhaitons que cela soit fait au plus vite et au plus tard pour le 16 octobre 2023. Nous pouvons envisager une cérémonie en sollicitant les écoles, collèges, lycée, université, et bibliothèque universitaire pour participer à l'événement.

**** Un projet de spectacle**

Nous envisageons de présenter une pièce de théâtre consacrée à Louise Michel, et réalisée par la Compagnie Marie Ruggieri à partir des écrits et de la correspondance de la militante. Le thème principal est celui des droits humains et particulièrement ceux des femmes et des filles... Cette action est envisagée en partenariat avec le comité Femmes Solidaires du Creusot et avec l'aide de la Ville du Creusot et du Conseil Départemental.

Pour toutes ces actions réalisées et projets à venir, nous ressentons le sentiment agréable du devoir accompli...

Et nous sommes convaincu.es de la nécessité de garder le cap pour porter aussi haut que possible la nécessité de rejeter absolument toutes les formes de haines, de racisme, de sexisme, d'atteinte à la dignité des personnes...

Maguy Gaudet secrétaire
Françoise Bouchet, présidente